

PRODUCCIÓN DE COBRE CRECIÓ 54,3% DURANTE MAYO DEL PRESENTE AÑO

En mayo de este año, la producción de cobre se incrementó en 54,3% al compararlo con similar mes del año anterior; así, lo dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) en el informe técnico Perú: Panorama Económico Departamental.

Este desempeño favorable se sustentó en el aumento de la extracción del mineral en las empresas Antamina, Las Bambas, Chinalco Perú, Hudbay Perú, Cerro Verde, Nexa Resources Perú y Minera Antapaccay, influenciado por el alza de las cotizaciones del cobre y aumento de las exportaciones a China, E.E.U.U. y Corea del Sur; sumado al efecto base (mayo 2020) donde la mayoría de empresas mineras redujeron su nivel de producción y algunas como la Sociedad Minera El Brocal y Minera Shouxin Perú que el año pasado no registraron actividad productiva.

Entre los departamentos que mostraron comportamientos positivos, destacaron Huancavelica (289,5%), Ica (184,3%), Junín (45,0%), Ayacucho (44,1%), Lima (42,2%), Apurímac (36,5%), Cusco (17,6%), Cajamarca (10,9%) y Arequipa (1,4%); mientras que, disminuyó en Tacna (-12,3%), Puno (-9,6%) y Moquegua (-5,4%).

Cuatro departamentos concentraron el 57,4% de la producción de papa en el país

En mayo del presente año, la producción de papa se incrementó en los departamentos de La Libertad (57,4%), Puno (45,4%), Ayacucho (28,6%) y Junín (6,4%), que en conjunto representaron el 57,4% del total nacional. Asimismo, creció en Moquegua (24,1%), Lima (16,9%) y Piura (15,7%), entre los más relevantes.

Por el contrario, disminuyó en Ica (-35,5%), Arequipa (-35,4%), Áncash (-18,8%), Huancavelica (-13,1%), Cusco (-12,2%), Apurímac (-12,0%), Amazonas (-7,0%), Pasco (-5,1%), Cajamarca (-3,5%) y Huánuco (-2,8%).

En todo el país, la producción de papa en el mes de mayo, totalizó 1 millón 315 mil 706 toneladas volumen superior en 11,5% a lo obtenido en igual mes de 2020, por el aumento de las cosechas como resultado de las adecuadas condiciones térmicas e hídricas que permitieron su desarrollo en la fase de floración.

Producción de cacao aumentó por mayores siembras y disponibilidad de recurso hídrico

En el quinto mes del presente año, destacaron los volúmenes de producción de cacao en los departamentos de Ayacucho (58,4%), Huánuco (8,5%) y Ucayali (4,1%).

También, aumentó en Pasco (8,6%), Tumbes (6,4%), Madre de Dios (5,6%) y Cajamarca (5,0%); sin embargo, bajó en Piura (-27,9%), La Libertad (-18,4%), Loreto (-12,6%), Junín (-3,5%), Amazonas (-3,3%), San Martín (-3,2%), Puno (-2,6%) y Cusco (-0,3%).

A nivel nacional, la producción de cacao registró 18 mil 950 toneladas y creció en 2,4% con relación a mayo de año anterior, explicado por el incremento de las áreas sembradas y presencia de lluvias que favoreció su desarrollo.

Producción avícola en La Libertad, Lima y Arequipa concentraron el 80,6%

En mayo del presente año, la producción de ave creció en los departamentos de La Libertad (2,4%), Lima (1,2%) y Arequipa (0,4%), que en conjunto participaron con el 80,6% del total nacional. Además, subió en Lambayeque (2,8%), Ica (1,9%), San Martín (1,3%) y Tacna (0,4%).

Por el contrario, disminuyó en Moquegua (-4,8%), Apurímac (-4,3%), Ayacucho (-4,2%), Amazonas (-3,3%), Pasco (-3,2%), Cusco (-2,8%), Puno (-2,5%), Huancavelica (-2,4%), Madre de Dios (-1,9%), Junín (-1,9%), Cajamarca (-1,9%), Ucayali (-1,8%), Huánuco (-1,8%), Piura (-1,7%), Loreto (-1,2%), Áncash (-1,0%) y Tumbes (-0,8%).

A nivel nacional en mayo de 2021, la producción de ave aumentó en 1,2% al compararla con similar mes del año anterior, sustentado en la mayor colocación de pollos, en las principales empresas avícolas.

Producción de electricidad se incrementó en 34,2%

En el mes de análisis, la producción de electricidad aumentó en los departamentos de Lima (108,2%), Piura (42,6%), Amazonas (39,3%), Ica (28,6%), Loreto (23,2%), Cajamarca (21,6%), Moquegua (13,7%), Cusco (11,1%), Junín (9,4%), Lambayeque (8,6%) y Puno (4,3%), entre los principales.

No obstante, disminuyó en Madre de Dios (-30,5%), Ayacucho (-23,9%), Huánuco (-23,1%), San Martín (-23,0%), Pasco (-22,1%), La Libertad (-21,1%), Apurímac (-7,7%), Tacna (-5,8%), Áncash (-5,2%), Huancavelica (-4,1%) y Arequipa (-0,5%).

En todo el país, la producción de energía eléctrica en mayo creció en 34,2% explicada por la mayor generación de energía de origen térmica y eólica; en tanto que, bajó la energía hidráulica y solar.

Ingresos recaudados por tributos internos aumentó en todos los departamentos del país

En mayo de este año, los ingresos recaudados por tributos internos totalizaron 8 mil 55 millones 590 mil soles y superaron en 22,8% al monto captado en igual mes del año anterior, impulsado por la reactivación gradual de la actividad económica.

Según ubicación geográfica del domicilio fiscal informado por los contribuyentes a la Superintendencia Nacional de Aduanas y de Administración Tributaria (SUNAT), los mayores ingresos recaudados se concentraron en los departamentos de Lima (85,6%), seguido de Arequipa (3,7%), La Libertad (2,1%), Piura (1,4%) y Cusco (1,2%).

Agradecemos su publicación
Oficina Técnica de Difusión